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　　陈笃生医院推出新护理模
式，培训高级实践物理治疗师，
专看那些到急诊部求医的肌肉骨
骼疾病患者。这让病患及时获得
物理治疗，并尽早缓解疼痛，候
诊时间平均缩短了七成。
　　背痛、膝盖疼痛，以及关节
炎等肌肉骨骼疾病患者虽然可到
全科诊所看诊，但经常因情况急
迫到急诊部求医，导致病患人数
增加且候诊时间延长。去年陈笃
生医院的急诊部就诊次数为13万
2000次，约15％因可能出现肌肉
骨骼疾病而求医，这种情况相信
会随本地人口老龄化而加剧。
　　为了更好地应付这类病患日
益增长的护理需求，陈笃生医院
的物理治疗、急诊部、手与显微
外科手术组、矫形外科，以及放
射诊断科部门携手推出新护理模
式，旨在培训物理治疗师成为高
级实践物理治疗师。
　　高级实践物理治疗师可在病
患登记并接受分类后，立刻处理
急性肌肉骨骼受伤与脊柱疼痛的
急诊部病例，同时有权利安排病
患接受医疗影像诊断。
　　高级实践物理治疗师可诊治
扭伤和拉伤等病例，但骨折等创
伤性病例仍要医生处理。物理治
疗师在急诊部诊治每名病患后，
须与急诊部医生讨论病例，之后
由医生开药和给予病假。
　　相比之下，肌肉骨骼疾病患
者以往在登记和分流后，须等待
急诊部医生诊治，若有需要才有
物理治疗师介入，有时还得预约
改天接受物理治疗，整个过程可
费时三个多小时，比新模式长约
一倍。

新模式可助减轻负担 
提高整体急诊部效率
　　陈笃生医院急诊部高级顾问
医生薛景峤星期三（5月31日）
在记者会上说，新的护理模式能
帮忙减轻急诊部负担，同时提高
整体急诊部效率。“有了高级实
践物理治疗师帮忙在急诊部内诊
治部分病患，急诊部医生就可专
注应对更急迫且危及性命的病
例，如中风、严重创伤或心脏骤
停等紧急医疗状况。”
　　物理治疗师须接受上述各部
门的一年严格培训，包括了解医
生如何诊断病患和分析X光成像
等。医院目前已培训了三名高级
实践物理治疗师。
　　急诊部自去年6月开始实行
新护理模式至今，高级实践物理
治疗师已医治约200名病患。患
者能更及时地获得所需的物理治
疗，疼痛时间也明显缩短。
　　病患在同一天接受了高级实
践物理治疗师的一次护理治疗
后，疼痛度平均减少16％，功能
可恢复15％。
　　刘燕珍（66岁，自雇者）今
年3月因右膝盖极度疼痛而进入
急诊部。她受访时透露，自己之
前有几次陪母亲到急诊部求医，
候诊时间约六七小时。因此，她
原本不想到急诊部看诊，但膝盖
痛了一个月直到难以步行，她才
逼不得已到急诊部求医。
　　“从登记和分流并让高级实
践物理治疗师看诊的过程只需30
至45分钟。接受了X光扫描后，
结果显示骨骼没有受伤，物理治
疗师认为主要是需要改善走路等
姿势，约两三小时，我就出院
了。这比我之前陪母亲到急诊部
的经历快很多。”
　　陈笃生医院物理治疗部首席
物理治疗师骆伟铭说，目前的安
排是确保急诊部始终有一名高级
实践物理治疗师值班，但院方希
望培训更多治疗师，未来是否增
加值班人手则视需求而定。

陈笃生医院培训物疗师 
专看肌骨疾病急诊患者
候诊时间平均缩短七成
急诊部去年6月开始实行新
护理模式至今，高级实践
物疗师已医治约200名病
患。病患在同天接受高级
物疗师护理治疗后，疼痛
度平均减少16％。
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陈笃生医院的物理治疗部首席物理治疗师骆伟铭（左）为病患刘燕珍进行物理治疗。（邬福梁摄）

　　预购组屋销售活动开跑首
日，许多公众投诉登入申购平
台后被带到虚拟等候室，等了
一个多小时都进不去。建屋发
展局当天已着手改善情况，隔
天早上的等候时间缩短至3分钟
到20分钟左右。
　　建屋局星期二（5月30日）
推出近7000个预购和剩余组屋
供申购。活动于下午3时开放
后，许多公众得在虚拟等候室
排队，迟迟无法提交申请，甚
至无法浏览本轮新项目信息。
　　建屋局星期三下午在脸书
贴文回应说，当局从前一天开
始调整系统参数，隔天早上再
做改进，以缩短虚拟等候室的
等候时间。当局解释，等候时
间长可能有几个原因，例如申
请数量比平时多，本轮活动同
时推出预购和剩余组屋，且一
些成熟区项目较为热门，另外
有些申请者同时登入平台。
　 　 等 候 时 间 长 也 可 能 因 为
申 请 者 是 第 一 次 申 请 购 屋 资
格通知书（HDB Flat Eligibility 

Letter，简称HFE通知书）。
H F E 通 知 书 于 5 月 9 日 开 放 申
请，以便给买家足够时间做好
财务规划，并在销售活动开始
前至少完成初步核查。HFE通
知书取代了原有的贷款资格通
知书，让买家同步得知自己是
否符合购屋资格，以及可向当
局贷款和获取津贴的数额。
　　当局获悉有些人虽已完成
初步核查，却仍无法通过平台
申请组屋。这些申请者可上网
至hdb.gov.sg/efeedback填写反馈
表格，当局会与他们接洽。
　　建屋局表明会尽力及时回
复申请者，确保他们能在销售
活动中顺利提交申请。“这是
首次采用HFE，我们正努力解
决过去两天的系统问题。”
　　记者星期二下午尝试登入
平 台 时 ， 等 候 时 间 超 过 一 小
时，星期三晚上9时许也是同样
情况，但页面会提示公众可跳
转至其他网页查看项目信息。
　　不少网民涌入建屋局脸书
留言表达不满，有人称多次提
交申请不果，直呼“买演唱会
门票都比这容易多了”。
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建屋局：正改善系统问题
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